

SERVICIO ESPECIAL DE NOTICIAS MUNDIALES

La situación de Abd-El-Krim es crítica MUERE EL MILLONARIO JHON MORGAN

Accidente de un aeroplano de la expedición de Mac Milliam

Washington, 15.—El miércoles pasado estuvo a punto de perecer uno de los aeroplanos de la expedición de Mac Milliam al chocar con una montaña de hielo. Dichosamente los exploradores pudieron salvarlo.

Situación crítica de los rifeños

New York, 15.—Continúan con éxito las operaciones de las tropas francesas y españolas unidas, en su ataque combinado contra los rifeños. Según a los últimos despachos cablegráficos recibidos aquí, a los rifeños no les quedará otro recurso sino huir a través de las líneas españolas y francesas. Las tropas aliadas han infringido serias pérdidas al enemigo.

Desastre ferroviario en Amiens

Amiens, 15.—En un desastre ferroviario murieron once personas y otras diez fueron heridas. El tren en el cual sucedió la desgracia iba atestado de gente, y arrastraba un convoy de veinte carros.

Pola Negri paga una multa

New York, 15.—La actriz Pola Negri depositó la suma de cincuenta y siete mil dólares en las oficinas de las autoridades respectivas, correspondientes a la multa que se le había impuesto por la introducción clandestina de joyas que fueron descubiertas cuando ingresaba Pola a los Estados Unidos en el mes de mayo pasado.

Vuelo entre San Francisco y Pearl Harbor

San Diego, 16.—Seis hidroplanos, 26 submarinos, lanza minas y remolcadores harán el servicio de prevención y observación durante el viaje de tres aeroplanos desde San Francisco a Pearl Harbor. Este vuelo tendrá lugar del 28 al 29 de agosto.

Se interrumpirá el aislamiento de Venecia

Venecia, 15.—El aislamiento en que ha vivido Venecia durante siglos, como si fuera una isla, será interrumpido, pues se están haciendo los arreglos para construir un camino para automóviles que cruce Venecia. El camino que se proyecta unirá a Venecia con el camino de Padua y Milán.

Muere un millonario

Glen Cove, 16.—El viernes pasado murió en su casa de Glen Cove, el millonario Jhon Pierpont Morgan. La muerte fué producida por un ataque cardíaco; hace unos dos meses que estaba enfermo y tuvo necesidad de permanecer en reposo todo ese tiempo. Posiblemente a esta causa se debe atribuir el ataque cardíaco.

Muerte de un cabecilla manchú

Pekín, 17.—Se avisa que Chang Insolin, el cabecilla manchú, ha muerto. Chang logró mantener a la China en perpetua alarma durante cinco años, y tuvo gran influencia. Durante su última invasión se presentó a las puertas de Pekín y le declaró la guerra al Gobierno de Pekín. Finalmente había firmado un tratado con el Gobierno y se había retirado de nuevo a la Manchuria. No se tienen noticias exactas sobre las circunstancias de su muerte.

En Michigán se verificará la pelea Wills-Dempsey
New York, 17.—Se han

hecho los arreglos para la próxima pelea de Harry Wills y Jack Dempsey, que tendrá lugar en la ciudad de Michigan en Indiana, bajo la dirección de la pelea Floyd.

El Príncipe de Gales en las costas Uruguayas

Montevideo, 16.—El Príncipe de Gales tocó en las costas uruguayas el viernes pasado; el Príncipe viene de su viaje del Norte de Africa. Una muchedumbre inmensa estuvo en la playa a aclamarle. El Presidente Coolidge visitó a su padre

Plymouth, Mass, 16.—El Presidente Coolidge ha estado actualmente una visita a su anciano padre que reside en Plymouth.

El Gabinete belga fué convocado

Bruselas, 15.—El Gabinete ha sido convocado para que examine las cuestiones referentes a las deudas de Bélgica a los EE. UU.

Desaguisados de los huelguistas

Tien Sin, 16.—Los huelguistas destruyeron un depósito de petróleo de propiedad japonesa, y causaron otros daños en otros depósitos de otros propietarios.

Condenado a diez años

Los Angeles, 16.—Helcomb fué sentenciado a diez años de presidio por haber asesinado a una mujer.

Reparación de un barco

Washington, 17.—Un despacho recibido de la expedición de Mac Milliam dice que el barco que había sufrido algunas averías ha sufrido ya las reparaciones del caso, y que ya está en condiciones de ser puesto de nuevo al servicio.

UN RINCON DE LA NUEVA CIUDAD UNIVERSITARIA



Paris. El campanario y la sala de fiestas

NOTA TEATRAL

Las dos funciones del domingo en el Nacional

Por referencia, ya que no pudimos asistir en el Matinée, podemos asegurar que la Opera Traviata fué bien ejecutada por los artistas que en ella tomaron parte.

El Maestro Simeoni, y los protagonistas principales, o sea el tenor Farina, en su papel de Alfredo, la eminente soprano ligera María Varinay, interpretando Violeta, el barítono Terrasi, a Gastón, y el bajo José Obella al Doctor, todos felices en sus partes, fueron objeto de con gratulaciones y aplausos.

La Opera del Maestro inmortal Giuseppe Verdi, fué bien interpretada por la Compañía Graziani.

Para la función de la noche estaba anunciada la preciosa Opera dramática de Bizet, Carmen.

No quisiéramos aquí mas que referir la impresión que tuvimos del decorado, que fué artístico, adecuado a la Opera, y en general, bajo la descripción de su autor inmortal. El vestuario también correspondió a la ejecución de la Carmen, y si bien en algunas partes faltó alguna pequeña variación, el público puede quedar satisfecho.

Con dolor si debemos esta vez de criticar un poco a la Compañía Graziani, que con los pocos elementos que tiene, ha, ahora, con este esfuerzo de buena voluntad, ha podido

granquearse la simpatía de nuestro público que en cuestión de teatro siempre ha sido un poco exigente. Y eso se explica fácilmente, como dice Leoncavallo en "Pagliacci".

"La gente paga..."
Hubo momentos fícos, escenas sin calor, con poca vida, y alguna staturatura para decirlo en jergo teatral, en el primero y segundo acto.

La vivacidad de la índole española y la desenvoltura de Carmen, media alojada y de un espíritu discolor, se perdió a veces por el coro que quedaba impasible, como convertido en grupo de espectadores.

A guiso de los coristas, sugestivos por los laureles cosechados en las demás funciones, jugando un poco entre ellos distraían el escenario y de allí los momentos críticos, que gracias al Maestro Simeoni y a los protagonistas principales la reputada alojada Marta Melis, quien fungía de Carmen, a la soprano ligera María Varay y en particular el potente tenor De Angelis, puede decirse que no hubo un fracaso como bien podía haberlo habido.

Antes bien, en el tercer acto, el tenor De Angelis, comprendiendo seguramente lo difícil de la situación se impuso de todas sus facultades, se enfrenó con ardorosos lances a la escena y recuperó en la Carmen aquel éxito en peligro cuyo final se dio por un trunfo cierto y seguro.

De Angelis, sólo de Angelis pudo salvar antenoche la situación.

Si la parte artística inferior de la Compañía de Opera pudo salir airoso con muchas de las Operas presentadas hasta ahora en el Nacional, aún teniendo en cuenta la música un poco difícil de la Carmen, por sus variaciones y por su estilo, con mejores ensayos quizá bien podía haber bien interpretado a esa Opera grandiosa, cuyo autor, Bizet, a la par de Verdi, Bellini, Mozart, Carlos Gómez y otros tantos ha dado acordes y escenas sublimes al arte musical.

No entendemos con eso recriminar a la Compañía Graziani, no; sólo si decir en nuestra misión de periódicos tas independientes, que una Opera poco estudiada por algunos de los actores, en nuestro Nacional, ante el público costarricense, es mejor no exponerla a la escena.

La Compañía Graziani, en Otello, Trovador, Lucia de Lammermoor, Pagliacci, Traviata, Bohemia, Tosca y otras Operas, ha dado buena prueba de sí, luego, bueno es que en sus últimos días de estadía entre nosotros, consolide su buen nombre, ya que en su seno, hay artistas verdaderos que querrán sin duda mantener alta su estimación en el mundo artístico teatral.

Crónicas de New York

Notas cortas

Quién ganó la guerra?

(Especial para el "Correo Nacional")

Los políticos han discutido a espacio el tema de quién fué responsable de la gran guerra, y tanto se ha dicho y tanto se ha demostrado, que quienes hace once años hoy, sabíamos dónde estaba la responsabilidad por la tormenta que entonces empezaba a desatarse, ignoramos ahora totalmente lo que entonces pretendíamos saber.

En los estudios *a posteriori*, toca el turno a la Economía Política con el desarrollo del postulado de *Quién ganó la guerra*.

De las dos grandes naciones industriales de Europa, Inglaterra y Alemania, la vencida por las armas es la que menos sufrimientos ha tenido que soportar en el campo del trabajo. Empezando con el problema de los brazos desocupados, cuya proporción en la Gran Bretaña es hoy de un once por ciento y alcanzó un 20 por ciento en 1921. Alemania no ha experimentado una crisis semejante, si se exceptúa la de menores proporciones limitada a los distritos del Ruhr y de corta duración, después de la ocupación francesa. Constituye como el rompecabezas para los aficionados al estudio de puntos económicos dar con el cómo pudo Alemania sostener todas sus fábricas en plena producción en época en que sus exportaciones no alcanzaban la mitad, ni en valor ni en volumen, del coeficiente de 1913.

Uno de los fenómenos económicos del papel moneda explica en parte la posibilidad de la producción fabril ilimitada: el consumo estimulado por la necesidad de invertir inmediatamente una moneda condenada a desvalorizarse por periodos de pocas horas. Los jornales no podían ir a las cajas de ahorros; habían de consumirse totalmente para salvarlos.

Un contraste entre la falta de trabajo para el obrero británico a tiempo que Alemania ha tenido todos sus brazos en las ruedas de las fábricas, aparece en la comparación del horario laborable, porque si bien en Alemania subsiste oficialmente el día de ocho horas, en la práctica, por mutuo convenio, el día de diez horas es lo corriente. En Inglaterra, con ocho horas de jornada, las fábricas no se mueven, en la práctica, durante las 48 horas laborables de la semana.

En las grandes industrias metalúrgicas inglesas, el promedio de jornal es de \$15; en los talleres Krupp, en Alemania, ese promedio es de \$12. Individualmente, el obrero inglés recibe el 25 por ciento más que el alemán, y trabaja menos que éste. Pero, desde el punto de vista de clase, mientras que de cada mil obreros británicos 150 a 200 no ganan nada y permanecen desocupados, con perjuicio de la economía nacional, en Alemania la distribución de los jornales alcanza a toda la clase obrera.

Por otra parte, el obrero alemán sólo tiene que gastar en arrendamientos un 8 por ciento de sus entradas, en tanto que el inglés presupone un 20 por ciento de las suyas para asegurarse alojamiento.

En la obra de cooperación, el obrero alemán con aparentes reducidas entradas, realiza ideales acaso no sospechados por él; y en tanto que Alemania ve florecer sus industrias y restablece su balance comercial, frente a sus rivales postradas por la gran catástrofe, vuelve uno a preguntarse: *Quién ganó la guerra?*

M. GUTIERREZ y CAMPOS.

Nueva York, 3 de agosto de 1925.

PREMIOS DE LA LOTERIA

Del premio mayor sólo falta que cobrar un décimo, pues los otros 9 décimos han sido cambiados por per sonas de Paraíso, lo que hace suponer que este décimo que falta también cayó en Paraíso.

Del premio de \$ 5,000.00 correspondiente al número 8939, han sido cambiados ocho décimos por S. Brown, de Limón.

LLUVIA DE PENSIONES

Han solicitado pensiones al Congreso las siguientes personas: Judith Castro, Anita Guevara, Carlos Salazar, Joaquín Herrera, David Madrid, Carmen v. de Trejos, Cecilio Alvarez, Federico Mora, Berta, Graciela y Ramón Rojas, Asunción Briceño, Victoria v. de Porras, Julián Salazar, Rosa y Eulogia Saborío, Clotilde Solano, Francisco Dengo, Juana Solórzano, Francisca Valladares, Rosa Cedeño, Ignacio Merino, David Ardón, Germán López, José M. Sandoval, Clotilde Gutiérrez, Urbana Benavides y Esmeralda Arce. De estas solicitudes han sido favorecidas hasta la hora las nueve últimas.

PESAME

El Congreso nombró a los diputados Trejos, Aguilar y Bliceño para que en su nombre den a don Juanito Komagosa el pésame por la muerte de su padre político, don Juan Suñol Guardiola.

CAMPOS DE ENSAYO

Posiblemente se harán campos de ensayo en San Isidro, Laguillos y La Barranca.

Buena idea es esta.

AMPLIACION DE UN PRESUPUESTO

Se amplió el Presupuesto de gastos eventuales del Ministerio de Relaciones Exteriores, en veinte mil colones.

NOTICIAS DE CENTRO AMERICA

San Miguel 14.

Hoy visitó la oficina del Diario de Oriente el publicista alemán Mr. Gist, quien recorre el continente americano profundizando los estudios sociológicos agrícolas e industriales. Lleva buenas impresiones de esta República.

En La Unión desean los padres de familia que el Dr. Córdoba vuelva a regentar el Colegio de San Carlos, pues cerró el que quedó.

La fiesta de San Nicolás promete estar animada en Santa María —*Diario Oriente*.

Sonsonate, 14.

Hoy celebró la primera sesión la Junta Departamental de Caminos y otras vías, la integra la Junta local del distrito Izalco y Juayúa con personas más entusiastas patriotas.—*Heraldo Sonsonate*.

A inmediaciones del Atlaco encontré el cadáver de Hermógenes Peña, Administrador de la Sección

Agrícola del millonario J. Antonio Salaverria.—*El Amigo del Pueblo*

Tegucigalpa, 14.

Fué nombrado Subsecretario de Relaciones Exteriores, el Dr. Daniel Boquin.

Llegó de San Pedro Sula el Dr. Vicente Alemán,

Ha circulado un reglamento de profilaxis venerea.

San Pedro 14.

Dícese regresará hoy de la capital el Gral. Francisco Martínez Funes.

San Miguel, 15.

Ayer pasaron por aquí rumbo a Nicaragua los periodistas nicaragüenses Juan B Prado y Adolfo Calero Orozco, Representantes de La Prensa de aquel país en las fiestas del Centenario de San Salvador. Llevan gratas impresiones de las atenciones que fueron prodigadas.

Sábase que el Dr. Pio Romero Bozáque visitará próximamente esta ciudad, donde se le hará digno recibimiento.—*Diario Oriente*.

Accidente en Cartago

En la semana pasada dimos cuenta de un accidente ocurrido en Cartago. El tren mató un caballo, al pasar por la calle que conduce a San Rafael, en las inmediaciones de la Iglesia de los Angeles. Esa cruzada es de las más peligrosas, y no es la primera vez que ocurren accidentes de esta naturaleza. Los maquinistas del ferrocarril tienen orden de pitar con anticipación, pero como hay una curva muy pronunciada, a veces es imposible a los transeuntes, darse cuenta de la proximidad de las locomotoras.

Ayer en la mañana el tren local que va de esta ciudad a Limón mató un caballo propiedad de don Gabriel Castillo, vecino de San Rafael de Oreamuno, e hirió a otra bestia propiedad del mismo señor.

Muy conveniente sería que la Compañía del ferrocarril tomara medidas adecuadas a fin de prevenir esos accidentes.

Fué nombrado

un Comité organizador de la manifestación del domingo

Anteayer se reunió un grupo numeroso de la Colonia nicaragüense, con el objeto de llegar a un acuerdo para tomar parte en la manifestación pro-Nicaragua que hará este domingo el Partido Reformista, con motivo del retiro de los marinos norteamericanos que estacionaban en el Campamento de Marte.

Fué nombrado el siguiente Comité organizador: Don Ernesto Barahona, don Manuel Pineda y don Arnoldo Silva.

Se dispuso adquirir un pabellón de Nicaragua el cual será portado durante la manifestación, y concluida ésta se depositará en el Consulado respectivo. Se dispuso además, que el Comité organizador, pase a casa del Dr. Rodolfo Espinosa, a invitarlo a que lleve la palabra al pie del Monumento Nacional a nombre de la colonia.

La manifestación saldrá de la Casa del Pueblo, se detendrá unos momentos en el Templo de la Música e irá a terminar en el Parque Nacional, en donde será cantado el Himno de Nicaragua.

Visita del Agente Sanitario de Canal Zone

Mr. Sheeling, el Inspector Sanitario que está en misión aquí, estuvo el viernes de visita en el matadero público, lo acompañó el Dr. don Roberto Fonseca Calvo, médico de la Sanidad Urbana.

Todas las secciones del establecimiento fueron visitadas. En general la impresión que tuvo fué favorable. Se le hizo presente que el edificio sufrió muchísimo con el terremoto de 1924 y que el Municipio trata de hacer un nuevo matadero antes que entrar en reformas que resultarían caras y tardías.

Una de las secciones que más le agradó fué la del Laboratorio que mantiene el Dr. Rivera con una escrupulosidad muy elogiosa. Todos los especímenes fueron examinados con mucho cuidado lamándole la atención en extremo la colección del toro salo.

El Dr. Rivera hizo explicación del proceso usado para el examen de carnes y de las víceras en los cuales emplea los mejores métodos del Instituto Pasteur de donde fué saliente dispoipo.

Celebramos muchísimo que el Sr. Sheeling vaya encontrando progresos en nuestra tierra.

También nos informan que está encantado del clima de San José y Cartago y de los hábitos de trabajo de nuestros obreros y campesinos.

Hombre práctico y discreto hace justos elogios de todo lo que haya bueno y sus consejos los brinda con cortesía y con una conversación sugestiva.

Débiles — Convalescientes — Ancianos —
tomad
El Gran VINO SANSON
DE VENTA
en "El Aguila de Oro"
Pujol Hnos.

La guerra del Pontífice contra la inmodestia

Ferrara, Italia, julio 28 —Al llegar la muchedumbre de damas elegantes a la catedral para la misa de 12, hallaron las puertas cerradas y un aviso que decía: «El servicio de me didiodia se suspende, hasta que las mujeres de sociedad vengan decentemente vestidas a la casa de Dios».

Esto es parte de la campaña, fuertemente aprobada por Su Santidad, en pro de la modestia del vestuario femenino.

Adjudicaciones Cámaras Fotográficas

Acción N° 52 GOMEZ MIRALLES Favorecido: Sr Jorge Brea-ley

Acción N° 47 GOERZ Favorecida: Sta. Angela Vila.

Presenciaron: Napoleón Quesada, Francisco L. López, Rigoberto Cas-tillo.

Doctor CONSTANTINO HERDOCIA
DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICO Y CIRUJANO
ENFERMEDADES DE LOS OJOS, OÍDOS, NARIZ Y GARGANTA
Horas de oficina: 10 a 11 y media--2 a 5
Contiguo a TEATRO VARIEDADES
TELEFONO 1443

FERRETERIA
Miguel Mora Ch.
Ofrece nuevamente, entre su mucha existencia, hierro liso galvanizado, hierro para techo, vidrios, pinturas, mecate extranjero y toda clase de artículos para hogar, artes, oficios y construcciones.

LA VENECIA
Almacén de Abarrotés y Provisiones
Ventas al por mayor y al detal
FABRICA DE CAFE MOLIDO
Especialidad en envíos a domicilios
Llame al teléfono 72
Bienvenido Ortiz — Cartago

La Teoría Darwiniana

Expuesta en el artículo anterior en parte la teoría darwiniana, vamos a terminarla en el presente, y a empezar su refutación. Terminamos el anterior con la exposición de la teoría acerca de la selección sexual. Para completar la teoría de Darwin, tan sólo nos falta decir algo sobre lo que él llama *correlación del crecimiento*.

Como la naturaleza, dice, es tan prudente en sus operaciones y nada hace que no vaya dirigido a realizar el progreso en sus artefactos, de tal suerte fabrica los diferentes órganos en cada uno de los seres nuevamente producidos, que nunca olvida la *correlación del crecimiento*. Porque de lo contrario, ningún órgano nuevo sería verdaderamente útil al ser viviente que lo posee, sino antes bien inútil y nocivo. Así, al transformar el organismo en una parte, establece también sus modificaciones convenientes en las demás, en términos que el conjunto salga proporcionado y armónico, con aptitud de las partes para la conservación del todo. Por lo que al convertir al mono en hombre, por ejemplo, ensanchando le el cráneo y dándole por consecuencia una visera poderosísima para segregarse con gran abundancia la materia fosfórica del pensamiento, le fué imprimiendo la estación vertical, le redondeó las orejas, le hizo más cortas las extremidades, le quitó casi todo el velo del cuerpo, y asimismo la cola, sacando de todo esto un artefacto perfectísimo, cual hoy día lo contemplamos en todas las partes de la tierra.

Bella Descripción

Esto es lo que describió lindamente en una bellísima poesía contra Darwin el esclarecido poeta Sr. Núñez de Arce, cuya brillantes inteligencia es la misma fuera pervertida por las máximas deléreas del racionalismo escéptico de su tiempo. En una de sus hermosísimas estrofas dice así:

Con meditada calma y paso a paso,
Cual recitaba el caso,

Llegó a tal perfección un mono viejo;
Y la vivaz materia por sí sola
le suprimió la cola.

Le ensanchó el cráneo y le
añadió el pellejo.

Todas estas maravillas ha practicado en el decurso del tiempo la naturaleza, por supuesto sin saber pizca de lo que hacía. Porque en el sistema de Darwin, Dios, una vez criados los primeros organismos, ya no tiene nada que ver con las cosas de acá abajo,

ellas se hacen solas, como si ellas solas existieran en el mundo y Dios fuera un fantasma vano que no tiene realidad sino en la imaginación de los hombres. Maravilla es ésta no pequeña, de la que nos vamos a hacer cargo, examinando a la luz de la razón, siquiera sea brevemente, la doctrina del transformismo, para volver por la honra ultrajada de la humana naturaleza.

La teoría darwiniana no tiene fundamento real

La doctrina de Darwin acerca de la selección natural acompañada de todos sus adherentes, o sea de la concurrencia vital, de la correlación de crecimiento, de la selección sexual, y finalmente, de todos los demás puntales con que se pretende sostenerla, no tiene consistencia alguna. Las razones en que se funda son del todo nulas; y si no fuera por la necesidad que tienen de ella los panteístas y los materialistas, cuyos detestables sistemas se hallan muy en armonía con las tendencias ateístas de la civilización moderna, ya el darwinismo se hallaría en las sombras del olvido; pero no faltan quienes de vez en cuando quieren de nuevo presentarla a la pública luz, a fin de que, sacudida violentamente por la indiferencia y impiedad, salga de su mortal letargo.

—¿Qué tiene la doctrina de Darwin que no lo hayan dicho ya, como hemos hecho notar antes, en términos más o menos expresos, los naturalistas que le han precedido? ¿En qué se diferencia en esencia del sistema de Lamarck, cuya insubsistencia absoluta esta hoy reconocida por todos los verdaderos sabios?

La selección natural no puede producir un órgano nuevo.

Contra la hipótesis del naturalista francés argüía con mucho tino Lyell, diciendo que el uso contribuye ciertamente al robustecimiento de los órganos ya existentes, pero sin crear jamás uno nuevo, y añadiendo que Lamarck cita muchos ejemplos de lo primero, pero ni uno solo de lo segundo.

Pues bien; esto mismo podemos decir nosotros argumentando contra la hipótesis de Darwin. La selección natural podrá robustecer, si se quiere, merced a las circunstancias especiales en que se hallan algunos determinados individuos, los órganos ya existentes; pero nunca será capaz de producir alguno nuevo, como no es capaz la naturaleza; bruta de avanzar por sí mismo un sólo paso hacia el reino de los seres organizados por medio de la

generación espontánea. Muéstranos Darwin un solo ejemplo, cierto e incontrastable, en que la tal selección haya producido un órgano nuevo en el mundo, y al punto le concederemos la victoria, al menos en lo que toca a los seres organizados inferiores al hombre. Este ejemplo no se encuentra en ninguno de los escritos, ni en cuantos han dado a luz sus numerosos discípulos en el arte y en el otro hemisferio del globo terrestre.

Vano efugio a la selección artificial

Yanamente recurre el sabio naturalista a los maravillosos efectos causados en nuestros días por la selección artificial.

¿Cuándo ha producido ésta, entre todas sus maravillas, la de crear en algún animal o planta un solo órgano nuevo, que los separe intrínsecamente de sus progenitores, y no meras modificaciones accidentales? Lo que hace la selección artificial es robustecer o debilitar los ya existentes, pero nunca crear ni añadir el nuevo. Es decir, que la tal selección hace en sustancia lo mismo que el uso y el no uso de Lamarck; y así es tan insuficiente la una como la otra hipótesis para sacar a flote el transformismo.

Añádase a esto que la selección dicha, contra toda razón, ha recibido el nombre que le ha impuesto su autor, como si fuera alguna señora inteligente que está de continuo atisbando con exquisita diligencia cuantas circunstancias oportunas se le ofrecen en cada momento para salir con su empeño de establecer en el mundo orgánico el progreso indefinido, llevando a los seres vivientes de perfección en perfección por todos los grados de la vida.

Ciertamente el autor del *Origen de las especies*, imitando también en esto a Lamarck, habla de la naturaleza causadora de esta selección, en tales términos que no parece sino que está pintando bajo este supuesto nombre al Dios infinitamente inteligente y todopoderoso de los cristianos. Por esta causa no han faltado entre los mismos partidarios del transformismo quienes han rechazado la selección dicha.

¿Quién es esta señora Naturaleza?

Peró ¿quién es esta señora Naturaleza en la teoría del transformista inglés? El ciego acaso, y nada más que el ciego acaso. Según Darwin, Dios no tiene nada que ver en cosa alguna de cuantas acacecen en este mundo; crió la materia, produjo en ella los primeros organismos, o como se ha explicado más tarde, la llenó por todas partes del vivífico panesperma, y luego la abandonó a sí propia para que ejecute todos sus movimientos enteramente ciegos y por pura casualidad. ¿Cómo, pues, poner en la Naturaleza esa vigilancia esmerada, ese cuidado extremo para no perder ocasión de ir adelante en su progreso, cuando echada a un lado la idea de un Dios ordenador de las cosas, no queda en ella sino el caos, las tinieblas, el puro movimiento mecánico de Epicuro y de Lucrecio, guiados por la ciega fatalidad, a manera de nave sin timón y de ejército sin jefe?

De "Revista Católica"

Ruptura entre los monárquicos rusos

La Roskoy Monarkicheskoy Obshchiny, o sea la Unión de los Monárquicos rusos, tiene de 15 a 20,000 socios. Bajo la influencia de su presidente, el ex diputado de la extrema derecha Markov Ftaroll, la mayoría es partidaria del gran duque Nicolás Nicolayevich, primo hermano de Alejandro III; es decir, tío abuelo del último Zar, y generalísimo durante los quince primeros meses de la guerra. Nicolás goza de gran popularidad entre los excombatientes, y si los monárquicos rusos pudieran elegir hoy libremente a un Emperador, es muy probable que entre todos los archiduques, Nicolás saldría por gran mayoría. Sin embargo, su ascensión al trono no sería solución definitiva: Nicolás Nicolayevich es bastante demasiado lejano de Nicolás II para poder aspirar legítimamente a la Corona; ha llegado a la edad avanzada de cerca de setenta años y no tiene hijos.

El heredero legítimo del Trono ruso—después del degollamiento de toda la Familia Imperial—es el gran duque Cirilo, hijo mayor del mayor de los hermanos de Alejandro III, del gran duque Vladimiro Alejandrovich. Como sabemos, Cirilo se ha proclamado Zar, y tiene numerosos partidarios; pero la mayoría de los monárquicos le hace varios reproches: estar casado con una princesa divorciada, convertida del protestantismo a la ortodoxia; haber sido protestante su madre (la gran duquesa María Pavlovna) cuando nacieron sus hijos; haber cometido la ligereza de reconocer demasiado rápidamente al primer Gobierno provisional revolucionario; haber izado la bandera

roja en su palacio de Petrogrado, y finalmente, estar rodeado por políticos poco recomendables. Pero todos esos reproches no quitan el hecho de que Cirilo Vladimirovich es el heredero legítimo de Nicolás II.

Ultimamente, los partidarios de Nicolás, en nombre de la mayoría de los monárquicos, intumaron a Cirilo a que cediera sus derechos al viejo ex generalísimo. Cirilo se negó a ello, lo que provocó la ruptura definitiva entre los dos campos monárquicos. Si persiste la división, los monárquicos rusos sufrirán la suerte de los «octubristas» de Guchkov y de los «cádetes» de Milyukov, que virtualmente han cesado de existir como partidos organizados que pudieran representar algún peligro para los bolcheviques.

Nos extraña que los monárquicos rusos—que al parecer se han olvidado de la existencia de los bolcheviques—no hayan adoptado una solución que hace más de dos años recomendamos por la prensa, y que fué reproducida en sus periódicos. Cirilo debería renunciar a sus derechos en favor de su hijo Vladimiro, y nombrar regente al gran duque Nicolás. Esta solución hubiera salvaguardado el legitimismo, eliminando la personalidad poco querida de Cirilo, y hubiera dado satisfacción a la ambición del popular Nicolás. Es de temer que hoy la solución resulte tardía; tan profunda es ya la división entre los dos campos rivales; pero hace dos años, o aun un año, hubiera facilitado la unión de todos los monárquicos.

Acerca de los superhidroplanos que llegaron a Limón

Importantes declaraciones del Capitán Hammer

Acerca de los superhidroplanos, el Pacífico, A-22 y el Atlántico A-19 que llegaron a Limón, rumbo a las otras repúblicas centroamericanas, tenemos los siguientes datos:

Los aviadores salieron de Barranquilla con rumbo a Panamá y se vieron en la necesidad de descender en Cartagena, debido a mal tiempo, que puso en peligro la vida de los pilotos. Los dos hidroaviones son de aluminio, capaz cada uno de desarrollar una velocidad de 100 millas por hora; con pasajeros equipaje y correo o 130 millas por hora sin carga. Cada uno está equipado con dos máquinas capaz de desarrollar en re los dos un total de 720 caballos de fuerza,

consumiendo 20 galones de gasolina, por hora. Los tanques de gasolina tienen una capacidad que permite a los aviones efectuar un vuelo de 700 millas sin necesidad de volverse a suplir de gasolina.

Para el servicio de pasajeros están admirablemente equipados con sillones, camarotes, retretes, baños etc. que aseguran el máximo de confort a los pasajeros.

El Capitán Hammer declaró que no llevaba prisa en su vuelo, cuyo objeto es el de estudiar la mejor ruta para el establecimiento de un servicio permanente entre la República de Colombia, las repúblicas centroamericanas y los Estados Unidos.

REALIZACIÓN

DE LIBROS POR FIN DE INVENTARIO,
ENCONTRARA EN LA

LIBRERÍA ESPAÑOLA

de MARÍA V. DE LINES
a 0.50 cts. volumen

LOZA CHINA Y ESMALTADA
GRAN SURTIDO
Medias para señoras y hombres
Camisetas de punto
LUIS VANNI & Co.

Té Medicinal Azteca

Ha importado este maravilloso medicamento por medio del señor Cónsul de México, la Clínica del Dr. Figueres, donde está a la orden del público

SECCION HISTORICA

A cargo de Eladio Prado, C. de la Real Academia de la Historia

Visto por V.ª S.ª el sólido fundamento y la legalidad con que procede mi buena intención se servirá V.ª S.ª mandar dentro del tercer día por toda ley y vía de derecho que entree el dicho albacea lo que tenga en ser, perteneciente a los pobres de Jesucristo, como a quienes toca legítimamente los bienes del difunto don Luis Méndez, cuya representación hago en nombre de ellos como legítimo administrador de este Real Hospital canónicamente electo y no fraile encomendero, que dicho albacea ponga los dineros en sujetos legos, lianos y abonados, por el Juez de hipotecas al rédito, con mi auencia como coderedero de mis pobres para que me consten queda bien afianzado, y los demás emolumentos que no se puedan afianzar, lo entregue a dicho Hospital y de no cumplirlo dicho albacea como lo pido, se le aperevica y compela por la vía ejecutiva; V.ª S.ª sirva mandar como lo pido en nombre de mis pobres de este Real Hospital y de no, a V.ª S.ª le hago cargo de los réditos, daños, perjuicios y deterioridades que se ocasionen, pues tengo en dicha causa que el albacea es un hombre insolvente y que puede perder el caudal de los pobres, y si no se halla este memorial de, insolvencia en dicha causa que se agregue el cuaderno que se halla en el archivo de esta ciudad que con tanto cuidado se ha desgregado de la causa mortal de don Luis Méndez porque no comparezca la verdad que tengo representada ante el señor Juez que lo era don José Antonio de Oreamuno, quien no dando traslados a los albaceas a mi justa reclamación que hice en tiempo forme y lugar para obviar tantos daños y perjuicios como se han seguido a mis pobres que no hay duda, si se llevasen las cosas con el debido efecto que requiere el crisol de la justicia, no me hubiera puesto V.ª S.ª en su Decreto era un embustero, con ultraje de mi santo hábito y falta de respeto a la divinidad que hoy tengo de Prelado talar y juntamente el menosprecio e irregularidad con que se ha tratado este pobre Hospital. Yo no intento oscurecer la verdad, que es muy ageno a mi profesión, sino inteligenciar a V.ª S.ª de la realidad que ha de comparecer como justificaré a su tiempo. Y si porque no corresponde a V.ª S.ª señor Gobernador entender en la causa pía como oblación eclesiástica correspondida en el fuero canónico: a menos que por alguna ley de su Majestad que Dios

guarde, la esté conferido a los Jueces Reales enteder en ambos fueros común y eclesiástico y que por esta causa no se ha definido la conclusión y testamentaria del Teniente Coronel don Luis Méndez, debe V.ª S.ª como Juez conservador de los Reales Hospitales que el Rey nuestro señor nos encomienda a los religiosos de San Juan de Dios, conservar sus rentas y que muy ageno de querer disimular debe esta del reparo de su aumento pues de ello resulta en bien tan santo, piadoso y recomendable por nuestro Soberano como que de ello reciben el bien sus pobres va-ayos. Por lo que si dicha causa corresponde al señor Juez Eclesiástico, concluya en el derecho que a V.ª S.ª corresponde como Juez Real, la pase al Tribunal eclesiástico para que de él se mande al albacea que entregue a la obra pía que son los pobres de este Hospital lo que le corresponde para de estimado obviar pletos, discusiones y la irregularidad que se sigue a mi estado. Por tanto, a V.ª S.ª pido y suplico que mande se ejecute como llevo pedido en nombre de mis pobres y de agregarse este pedimento a la causa mortal de don Luis Méndez, se me de un tanto fiel y legal con su judicial Decreto y hecho saber al albacea don José Prieto, responda en caso de duda o alegación, dándoseme traslado sin permitir que me ultraje como lo ha hecho en otros memoriales de que está mandado abstenerse por el Juez antecesor de V.ª S.ª pues de faltarme a la regularidad de mi estado imploraré el que me corresponda no permitiendo Va. Sa. en su Tribunal la más leve irregularidad contra los eclesiásticos sino que responda el dicho albacea literal, fiel y legalmente para obviar disturbios y discusiones, por todo lo cual y lo que anteriormente tengo representado a favor de mis amados pobres de este Real Hospital, sirvase Va. Sa. mandar como llevo pedido y de no haber lugar se me devuelva con copia y judicial decreto para en caso de no administrarme justicia ocurrir con este documento al Supremo Tribunal donde se le administre a mis amados pobres la justicia que a Va. Sa. piden que en ello recibirán Merced de la que distribuye de su recto Tribunal. Cartago, Hospital Real, Orden de nuestro Padre San Juan de Dios &. Por mi angélico instituto, juro no proceder de malicia y lo necesario Fray Pablo Bancos, Administrador.—Cartago, 11 de abril de 1791.

La fiesta de anteayer en La Merced

Una hermosa y significativa fiesta se verificó el domingo anterior en el templo de Nuestra Señora de las Mercedes de esta capital, a la cual concurrieron unas mil quinientas personas.

La invitación

Suscrita por el Presbítero Odio, coadjutor de la Parroquia, recibimos una fina invitación para las 14 horas del domingo.

Un rico estreno

Se trataba de la inauguración de un riquísimo adorno para el templo. Es un regío comulgatorio importado de Italia hace unos tres meses. Está hecho de fino mármol canarense en su mayor parte blanco con adornos en color. El corte artístico es nuevo y encaja perfectamente con el estilo gótico del edificio. La puerta central y dos marcos laterales son de bronce. La confección de estas partes de metal es notable y con ello la fábrica se ha acreditado.

El pasa manos es blanquísimo y ancho.

Llega el Excmo Sr. Arzobispo

Pasadas las 14 horas un elegante auto condujo a nuestro querido Arquidiocesano seguido de otros sacerdotes. Se revisió en la casa cural y mientras tanto los caballeros se situaron en dos filas. Su secretario el Presbítero don Valentín Nájio, Monseñor Porras, Dean de Nuestra Cabildo y el doctor O. Mermüller Rector del Seminario.

Al frente iba la cruz alta y un coro de monaguillos.

Revestido el Excmo Sr. Arzobispo de gala comenzó la ceremonia.

El discurso del Sr. Cura

Con mucha emoción saludó el Sr. Cura al Excmo. Sr. Arzobispo agradeciéndole su visita y su celo. —Dijo que la Parroquia de La Merced es una de las que más comuniones da cada año y formuló una magnífica semblanza de la mesa eucarística.

Anunció que pronto se instalaría la Cofradía del Santísimo Sacramento en dos secciones de caballeros y de señoras.

El Sermón del Excmo. Sr. Arzobispo

A continuación el Dr. Castro hizo un significativo sermón alusivo al acto, elogiando el interés que los vecinos de La Merced ponen en el culto y en la práctica de la comunión. Hizo la apoteosis de este sacramento dando a los oyentes consejos y anhelando días muy venturosos para la futura cofradía que se va a establecer.

La ceremonia fué acompañada con los cantos de rigor y llamó especialmente la atención el orden, la compostura y el respeto de todos los asistentes.

Los donativos

Pasada la ceremonia se dejó cerca del nuevo comulgatorio un cestillo para los donativos.

Allí llegaron multitud de dádivas, de pobres y de ricos, de hombres y mujeres, y de muchos niños, dinero que servirá para pagar el resto de la obra y de su colocación, obra hecha por el artista don Antonio Portuéguez.

La ceremonia fué suntuosa y por ella cabe felicitar a los Presbíteros Valenciano y Odio que fueron los organizadores.

Política y Politiquería

El Gral. Volio en Coronado

Sigue ya la política para distraer más al pueblo de sus quehaceres, aquí en está San José, donde todos estamos esperando un motivo para no trabajar.

No contentos con la política de jarabe de pico y de periódicos, empuja ya la campaña tribunicia.

El diputado Volio salió con parte de su estado mayor a Coronado. A su alrededor se agruparon muchos partidarios y no partidarios.

Cosechó aplausos, pero se dice que San Isidro es plaza azul y que no abrirá mucha brecha. De todas suertes, dió a entender que antes él le ayudó a don Ricardo, y que ahora, debe ser correspondido.

No todos son asdrubalistas

Y permítanos Don Galimatías, el nuevo y fresquito Valbuena tico que introduzcamos esa voz en nuestro léxico.

En Heredia no ha caído muy bien la candidatura del poeta y abogado y de allí que en su contra, se haga campaña, introduciendo la división en las densas filas del agricolismo herediano. Y es que como siempre, se recurre al localismo y se le cobra a Villalobos su cuna dominiguena.

Y conste que si nos llamaran a declarar, a penas tan sólo, quebrantando nuestra neutralidad, diríamos que a don Asdrúbal con una diputación solo le devolverían aquello que don Julio calificó tan mal, el pequeño hurto de su patente de diputado.

Y el desbante que se introducirá en el agricolismo va a ser grande, con lo cual solo se ganará el triunfo de los azules.

Hubo conclave azul

Por más que digan los señores azules se mueven. Y con furor. El viernes parece haber habido conclave para organizar la parada. Por allí muy cerquita y en la misma acera, uno al lado del otro, caminaban don Felipe y Carlitos María. Algunos dicen que no venían de confesarse, y que solo se trata de combinar nombres, de hacer listas pues aquí sobran los pretendientes y faltan las diputaciones. Y el día en que el diputado Arias presente su proyecto de desintegración del Congreso, van a ver ustedes qué pánico y cuanta lágrima.

Reducir las 43 humanidades a 22 y media? Qué idea tan rara la de Juan Rafael Arias! Y sobre todo, eso del medio diputado, va a ser cosa difícil.

Nosotros hubiéramos propuesto todo lo contrario, los hubiéramos du

plicado para que hubiera para todos, para Albertazzi, para Briccio, para todos los reeleccionistas actuales.

Resucita el Civilismo

Una nueva señores; y gorda. En Heredia se va a reorganizar el civilismo, en toda forma.

Los antiguos igitistas, recogen ahora su rojo pendón y los prestigios de su jefe.

La doctrina roja pero sensata de Iglesias, su última plataforma, vuelve otra vez a la arena. Gente organizada, solo necesita una clarinada, y ella se acerca.

Pero quién será el general? Eso es lo difícil. De los lugartenientes solo queda el general Quiros y el Licenciado Anderson Don Arturo Volio que fué civilista dejó el campo.

Ese civilismo, si se organiza será potente en Heredia, en Limón, en Guanacaste y posiblemente en el propio San José.

Vendrá a restarle muchas fuerzas al agricolismo y al reformismo, campos donde se refugiaron a continuación de la muerte del Presidente Iglesias.

Otra vez don Macedonio

En Puntarenas solo hubo un compás de espera y pasada la espuma, se llega ahora a las claridades. Por lo pronto hay una, pues dicen que don Macedonio deja su cómoda silla de Gobernador y que se la juega Ni más, ni menos, se la va a jugar con don Moisés Aguilar, que dicen que es excelente portero.

Urbina en campaña

Otra especie de Liga guanacasteca ha resucitado. Hay varios generales de división en ella como Alvaréz Hurtado, Briccio, Ferron y no sabemos cuantos más.

Por lo pronto diremos que Urbina es el mariscal de campo y que sus trabajos son firmes, apadrinados por el jimenismo de toda la provincia.

Y bien vale la pena que le apoyen, pues ha sido disciplinado.

Por supuesto que esto no quiere decir que el diputado don Jorge Volio se duerma. No. El dice que tiene la credencial del Guanacaste en el bolsillo.

Nuestra Municipalidad

Nuestra idea de una municipalidad combinada ha gustado. Se piensa que los partidos abandonen sus intereses generales y solo piensen en el interés de la ciudad.

Crece la idea de hacer una municipalidad combinada entre echandistas y jimenistas.

Pero más demócratas nosotros diríamos: ¿Por qué no admitir una representación del otro partido?

Báscuese un elemento apropiado y así habría uniformidad y justicia.

LABOTICA VARGAS

Avisa a su numerosa clientela y público en general, que se ha trasladado 200 varas al Sur del Banco de Costa Rica, frente a la pulpería LA BICICLETA, donde tendrá el gusto de seguir atendiendo las apreciables órdenes que se le encomienden.

A. Bresciani G.

Acaba de recibir:
Harinas Frescas

Don Q y Sello de Oro
y Arroz Extranjero

Por llegar: **Maíz Extranjero y Hierro para techo**

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Gran surtido en aretes, broches, relojes pausera para hombre
TODA CLASE DE REGALOS
Precios los más bajos de plaza
Composiciones de Relojes.
Trabajos de Platería
TODO GARANTIZADO
FRENTE ROBOT HNOS.

UNGUENTO MINERAL Sanativo - Cicatrizante

Un triunfo de la Química-Farmacéutica en la curación radical de las Ulceras, Granos y afecciones similares de la piel.

Pídalo en todas las Boticas y Farmacias de importancia

Distribuidores generales: GRILLO HERMANOS FARMACIA GRILLO

Dr. RAFAEL A. GRILLO
Médico y Cirujano de la Universidad de Bonn, Alemania
Obstetricia, Enfermedades de mujeres y de las vías urinarias

Despacho: FARMACIA GRILLO — De 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.
— TELEFONO 1023 —

Sección deportiva a cargo de Albert de Porte

LAS ACTIVIDADES DEPORTIVAS DEL DOMINGO

Base Ball

Como lo prometimos, ya que ningún periódico informa detalladamente de los acontecimientos baseballísticos, nosotros si lo hacemos desde hoy. Con el match que el domingo se efectuó se cerró los juegos de campeonato de terceras divisiones.

El campeón es el club «Buick» a quien se le entregará el 9 de setiembre la copa que ha ganado y a sus jugadores el mismo día se les entregarán medallas.

El match de base ball de campeonato ha sido tan interesante como el efectuado el domingo entre las terceras divisiones de las novenas «Buick» y «Boston»

Pocos match de base ball de campeonato han sido tan interesantes como el efectuado el domingo entre las terceras divisiones de las novenas «Buick» y «Boston»

Los jugadores fueron los siguientes:
Por el Buick.

Miguel A. Infante, Jose Salazar, Gilberto Mora, Rubén Salazar, Eco. Mora, Carlos L. Morúa, Juan José Solano, Guillermo Ramírez y Ramón Rojas.

Boston.

Lisímaco Tapia, Carlos Acevedo, Manuel Chavarría, Rogelio Chaves, Guillermo Loria, Manuel Zamora, Faustino Ureña, Humberto Madrigal y Antonio Escobar.

PRIMER INNING

Buick al bate.

Ramón Rojas inicia el match con un buen bateazo que es cogido por la segunda base quien tira a primera poniéndolo out.

Rubén Salazar batea y logra llegar a la primera base.

Infante hace un play que es cogido por el R. Fielder quien tira a segunda base haciendo un doble play con Salazar que ha llegado a segunda y ha corrido hacia la tercera base.

Juan J. Solano batea y hace un play quien es cogido por el L. Fielder.

Boston al bate

Carlos Acevedo, el jugador mas pequeño de los ligados, pasa a primera base por las cuatro bolas reglamentarias.

Chavarría vá al bate. Cuando el pitcher tira a hom, Acevedo toma la segunda base.

Chavarría batea y toma la primera base haciendo que Acevedo tome la tercera.

Zamora en el bate hace un play por el cual es puesto out, haciéndose un doble play en primera.

Tapia hace otro play que lo pone out

SEGUNDO INING

Buicks al bate

José Salazar batea hacia el S. F. quien toma la bola y lo pone out en primera base. R. Salazar batea y llega a 1^o. G. Mora logra hacer un buen play que no es logrado por los fielders llegando a la 1^o base, y tomando aprovechando un error la segunda base.

Fco. Mora batea y hace que R. Salazar anote una primera carrera.

Ramírez batea hacia el Sior Stops quien no logra la bola haciendo que Gilberto Mora anote la 2^o carrera.

Morúa hace un play que hace que el Sior lo ponga out.

Rojas es puesto out en 1^o por un bateazo atajado por el pitcher.

Boston al bate

Loria al bate logra dar un buen botazo que es atajado por la primera base, quien no toca la base declarándolo el umpire out, Zamora queda en el guante y Loria que corre hacia la segunda lo es también.

Ureña batea y logra la primera base. Madrigal batea y hace que Ureña apunte una carrera.

Acevedo queda en el siguiente:

TERCER INNING

Buick al bate

José Salazar mediante un bateazo toma la primera base.

Infante llega a la primera y hace que Salazar anote una carrera.

Solano es puesto out en primera base.

Rubén Salazar logra llegar hasta segunda por un solemne bateazo y G. Mora, quien logra batear llega hasta primera base.

En un tiro a hom Salazar toma la segunda y al intentar llegar a tercera es puesto out.

Boston al bate

Chavarría mediante un buen bateazo ganó dos bases.

Zamora logra con un bateazo llegar hasta segunda haciendo a Chavarría que anote otra carrera.

Tapia logra tomar la segunda base.

Escobar batea hacia el pitcher quien tira a segunda haciendo éste un tiro a tercera

en donde es out Tapia, logran Escobar llegar a segunda.

Loria logra batear tomando la primera y luego mediante un error en la segunda base logra tomar hasta la tercera.

Ureña batea haciendo a Loria apuntar otra carrera.

Madrigal es out en primera base.

CUARTO INNING

Buick al bate

Paco Mora queda en el guante.

Ramírez es puesto out en primera base y Morúa quien por un bateazo ha llegado a primera es puesto out en ella por intentar tomar segunda.

Boston al bate

Chaves hace un hit tomando hasta la segunda base.

Acevedo batea y llega hasta segunda base tomando Chaves hom.

Acevedo llega a tercera base en una mala tirada del pitcher.

Chavarría logra batear pero el sior ataja la bola tirando a hom en donde es puesto out Acevedo quien intenta entrar.

Chavarría toma la segunda base.

Zamora batea logrando tomar segunda base y por una mala tirada a hom Chavarría anota otra carrera.

Tapia hace entrar a hom a Zamora y luego un bateazo de Loria hace que Tapia apunte otra carrera más.

Ureña batea pero es out en primera base

QUINTO INNING

Buick al bate

Rojas toma libremente la primera base por las cuatro bolas reglamentarias.

R. Salazar batea haciendo a Rojas que tome hom, pero al llegar es puesto out.

Infante batea y llega a primera base.

Solano también batea pero es out en primera.

R. Salazar logra anotar otra carrera.

Gilberto Mora queda en el guante.

Boston al bate

Madrigal logra por un bateazo tomar la 1^o base, por un error de la tercera base y al llegar a 2^o a no ser por una maestra tirada por debajo de las piernas, hubiese sido out.

Chaves es out en el bate y Madrigal al intentar entrar lo es también.

SEXTO INING

Buick al bate

G. Mora fué out en 1^o base y Paco Mora por un golpe de la bola tiene la 1^o base libre, en donde es out G. Mora.

Paco Mora entra una carrera más por un bateazo de Ramírez.

Morúa logra hacer un hit haciendo a Ramírez anotar otra carrera.

Rojas queda out en el bate. R. Salazar batea y llega a primera anotando Morúa otra carrera.

Infante da un solemne bateazo.

Solano, hace un play que es cogido por la primera base.

SETIMO INING

Buick al bate

J. Salazar hace un play que es cogido por el asistente de la 2^o base.

J. Salazar hace un play que es cogido por el asistente de la 2^o base.

G. Mora hace otro play que es cogido por el catcher.

Fco. Mora batea y toma la 1^o base.

Ramírez batea haciendo a Fco. Mora anotar una carrera que no es válida por haber sido out Ramírez al llegar a 1^o.

Boston al bate

Ureña es out en primera base.

Madrigal por un bateazo toma 1^o base y luego 2^o por un error.

Chaves está al bate. Madrigal logra tomar 3^o base. Chaves batea tomando segunda base y haciendo a Madrigal anotar carrera. Acevedo es puesto out por un play que hace hacia la tercera base.

Chaves es out en tercera.

OCTAVO INING

Buicks al bate

Morúa es out en 1^o.

Rojas toma la 1^o y luego 2^o y 3^o base. Rubén Salazar logra hacer que entre Rojas, pero es out en segunda.

Infante hace un jon room por un hit sobre la tercera base.

Solano logró tomar la 1^o base y luego la tercera.

José Salazar es out en primera base.

Boston al bate

Zamora logra batear, tomando primera base. Tapia es puesto out en la primera y por un error de la misma Zamora anota carrera.

Escobar batea pero es out en la primera base. Chavarría es out en el guante.

NOVENO INING

Buick al bate

G. Mora batea y toma la primera. Paco Mora, por consiguiente. Ramírez es out en primera y G. Mora toma la tercera base y luego anota la carrera de empate.

Morúa batea pero es out en primera base; Francisco Mora intenta entrar a hom en donde es out.

Boston al bate

Loria es out en primera base. Ureña es también out.

Madrigal por un fly hacia el catcher, es out.

Por haberse conferido el empate y teniendo este match carácter de match decisivo, se procedió a jugar otros tres innings más.

DECIMO INING

Buick al bate

Solano, por un bateazo, logra tomar la primera base, pero es out en segunda.

José Salazar logra tomar la primera base por un bateazo.

Gilberto Mora es out en primera y Salazar en tercera.

Boston al bate.

Chaves fue out en primera por un suave bateazo. Acevedo y Chavarría corrieron igual suerte.

UNDECIMO INING

Buick al bate

Paco Mora es out en primera Ramírez y Morúa, idem.

Boston al bate.

Zamora es out en primera; Tapia y Escobar por consiguiente.

EL INING DECISIVO

Buick al bate

Rojas pega un fuerte bateazo de dos bases pero al querer ganarse tercera, fué puesto out.

R. Salazar, fue out en primera.

Infante logra llegar a primera base. Solano también llegó a primera e hizo que entrara a hom Infante. Solano es out en tercera base.

Boston al bate

Madrigal es out en primera base.

Chaves pasó por bolas pero al llegar a segunda fué out.

FINAL DE LA PARTIDA

A las doce meridianas, hora en que terminó la partida, el Score marcaba: 13 carreras para El Buick y 12 para el Boston

Fueron jueces, los señores siguientes: del centro. dn. Eduar' do Chavez; de bases don Juan Herradora y Fiscal, don Nicolás Rojas.

FALTA DE EDUCACION

Débase llamar la atención a los futbolistas que teniendo todas las plazas a su disposición, únicamente con el fin de molestar se ejercitan en la plaza Viquez en horas de juego de base ball.

Llamámos la atención.

El Match en Limón

Con una enorme concurrencia principió en la plaza del United Fruit Company el match de base ball entre el «Limón Reda» y el «Escogido José» no».

El Limón estaba integrado así:

Mc Donald; catcher; Sharpe; pitcher; Gordon, primera base; Henry, segunda base; Willis, S. Stop; Hooker, tercera B; Gar' helda; R. F; Nelson L. F, y Carlinson, C. F.

El Escogido nuestro estaba compuesto así:

Carvajal, catcher; Ramírez, pitcher; Picado, primera base; Arroyo; segunda base; Pérez,

Pasa a la octava página

ADVERTENCIA

Los Cigarrillos «MARIA NELLY» que no son otros que los que yo elaboro con los mejores tabacos del país y salvadoreño, están siendo objeto de una gran demanda, dada la magnífica calidad del producto.

Es preciso darse cuenta, a quienes interese; que la aceptación del público dispensa a cualquier artículo, no se debe a la marca que éste lleva, sino a la calidad del material empleado en su elaboración haciéndolo desde luego recomendarse por sí solo.

Realmente quien fume una vez Cigarrillos «MARIA NELLY» no fumará de otros.

FILADELFO BENAVIDES C.

Fabricante

Heredia, C. R. — Ordene hoy mismo su pedido

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343

TELEFONO 278

agente en Cartago,

MANUEL FREER

En Tacna existe una atmósfera de restricción a pesar de la presencia del Gral. John J. Pershing, expone el doctor Alberto Salomón

Un periódico peruano publicado por primera vez a bordo del Ucayal, y distribuido en tierra por sus redactores, contiene el discurso pronunciado por el doctor Freyre Santander ante la Comisión Plebiscitaria y los informes de las primeras reuniones de las comisiones plebiscitaria y de frontera y además, otras noticias varias.

Abordo del Ucayal se dijo que el periódico es quizás el primer paso de una campaña de publicidad en las provincias, pues los miembros de la delegación peruana han estado pensando en la distribución de carteles y hojas sueltas.

El texto de la declaración hecha ayer por el doctor Alberto Salomón, ex Ministro de Relaciones Exteriores del Perú, dice:

"El primer requisito para la celebración de un plebiscito que exprese libremente y sin trabas de ninguna índole el deseo del pueblo, es la abolición de la atmósfera de restricción que ha existido y continúa existiendo a pesar de la presencia del General John J. Pershing en Arica.

"La reciente promulgación de reglamentos que restringen el tráfico entre las ciudades y valles de las provincias sin permiso de policía, constituye un indicio de la supervigilancia e influencia que todavía ejercen las autoridades administrativas chilenas.

"Si han de seguirse los principios del sentido común y de la justicia como es sin duda alguna la intención de la Comisión, creo que se progresará sin tropiezos. Cuando se presente

la cuestión más interesante que ha de discutirse—la cuestión de la creación de una atmósfera de plena confianza y seguridad que permita a los que tengan derecho a ello depositar su voto con toda libertad—espero que la Comisión procederá a la consideración de este problema con el sentido de justicia y ecuanimidad que, creo yo, domina a la comisión.

"Este mismo sentido, que creo animó al Presidente Coolidge al dictar su fallo, anima también al general Pershing en la dirección y supervigilancia del cumplimiento del laudo conforme lo indicó en su discurso pronunciado en la sesión inaugural de la Comisión.

"Bajo estas condiciones actuales, que indudablemente no son adecuadas para la celebración de un referendun popular, la celebración del plebiscito será un procedimiento unilateral y una violación de los principios básicos del fallo.

"Sería un crimen contra nuestro pueblo entrar a un plebiscito bajo semejantes condiciones. Nuestro primer propósito es el de asegurar condiciones que garanticen la libertad de los votantes de influencias indebidas, estableciendo bases de igualdad y preparando el terreno para una contienda justa.

"Hasta ahora no se le han presentado a la Comisión dificultades serias y espero que, si prevalecen los principios de justicia, las labores de la Comisión Plebiscitaria serán llevadas a feliz terminación."

Movimiento de vapores

Limón, Agosto 13 de 1925

Hoy a las 6.15 fundeó el vapor inglés "Tolva" de 4318 toneladas, procedente de Nueva York, vía Habana y Cristóbal, con 16 horas de mar de Cristóbal, 1139 tripulantes, Capitán H. W. Whidden, y consignado a la United Fruit & C^o. Carga 5178 bultos con 265.818 kilos. Carga 294 sacos. Pasajeros: de Nueva York, doctor Luciano Beeche, Mercedes y Mary Beeche, Ana y Benjamin Hernández, Celia Gargollo, Antonio Ayales; de Habana, Pilar Nieto, Concepción y de Nieto, Lucrecia Mediz; de Cristóbal, Jorge Vargas, Luis Zeledón, Luis Vaglio, Graciela y Odilí Ramírez. Chant Channier, Leo Jones, Mean Pugibet, Ana González Quesada. María Stevenson, Nathaniel, Matilde y Henry Hall, Salvador Brown, Juan del Carmen, Josefina y Pascual Cannavaggio, Rosa de Adde, Guy y Maude Cannavaggio, Pearl y Sylvia Mirshih, Rosa M. Maradiaga, María Mejía, Arcadia Arcellí, Harold Kirby V., Carroll Dodge, Frank Zúñi; de Habana, Isabel Brown, Joseph DeWas, Lidia Armstrong, Pedro, Ana, y Clodoveo Bolaños, Bernard Regis, Elia Girard; de Cristóbal, Fagan Isaac, Alfred Johnson, Isidora Lawrence, Samuel y Edward Bailey, Frederick Williams, Enrique Corboba, Daisy, Herminia, Ricardo, Hortensia y Emilio Molina, Patrocinio Victoria, Marco Gasca, Jacobo Giroliani, Humberto Lachery, Emilio Fabbri, Alfredo Sáenz, Fred Rich. Pasajeros en tránsito 11.

Hoy a las 13.14 horas zarpó para Havre, Francia, vía Cristóbal, Canal Zone, el vapor francés "Pellerin" de la Touche de 3833 toneladas y 217 tripulantes, Capitán P. Monestrel, y despachado por F. J. Alvarado & C^o. Pasajeros: para Havre, Manuel Antonio Viquez, Enrique González Herrán, Francisco Rodríguez Ramírez, Arnoldo Matamoros, Antonio Barolattmassale, Lucio Barbero; para Barcelona, María Teresa Brieschke, Julio Brieschke; para Plymouth, Alfred Grosch, para La Guayra, Domingo, Amigo, Manziendo y Hermann Wiebke; para Puerto Colombia, Aurelio Planell; para Habana, María L. de Planells; para Martica, Victor Jassaud; para Cristóbal, Verbo Matallana. Sin carga ni correo.

Hoy a las 11 horas fundeó el motovelero panameño "Linda S" de 45 toneladas, procedente de Bluefields, Nicaragua, con 15 horas de de El Bluff, 8 tripulante, Capitán A. L. Surgeon y consignado a F. J. Alvarado & C^o. Carga: lastre, correspondencia un saco. Pasajeros: T. C. Gentilini, Dorothea Hope, Maude Wilson, Eufemia de Castillo, Lucrecia y Domingo Castillo.

Hoy a las 6 horas fundeó el motovelero nicaragüense "Lilí" de 17 toneladas, procedente de Bluefields, Nicaragua, vía Tortuguero, Costa Rica, con 10 horas de mar, 8 tripulantes, Capitán Cecilio Thompson y consignado a su Capitán. Sin correspondencia ni pasajeros, carga: de Tortuguero 42 tortugas.

Hoy a las 6.35 horas fundeó la balandra nicaragüense "Enem" de 11 toneladas, procedente de Bluefields, Nicaragua, vía Tortuguero, Costa Rica, con 20 horas de mar, 6 tripulantes, Capitán L. T. Morgan y consignado a su Capitán. Sin correo ni pasajeros, carga: de Tortuguero 24 tortugas.

Hoy a las 8 horas fundeó la lancha motor panameña "HelGoland" de 5 toneladas, procedente de Bocas del Toro, con 11 horas de mar, 4 tripulantes, Capitán Luciano R. Hansell y consignado a R. E. Smyth & C^o. Carga: lastre, correo un saco. Sin pasajeros.

A. S. REES
Capitán de Puerto

Texto del decreto sobre pensiones

El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica
Decreto

Artículo 1.º—Prorrógase hasta el 31 de diciembre de 1930 la vigencia de la ley N^o 33 de 17 de julio de 1912, y la fecha en que deben considerarse caducas las pensiones otorgadas y que se otorguen de acuerdo con la expresada ley.

Para atender dichas pensiones se fija la suma de doscientos veinticinco mil colones anuales (¢ 225000.00), y si esta cantidad no fuere suficiente, la diferencia se tomará de las pensiones mayores de cincuenta colones, en proporción al monto de cada una de ellas.

Para constituir la expresada suma de doscientos veinticinco mil colones anuales (¢ 225000.00), se establece una contribución de uno por ciento mensual (1.00) sobre el sueldo de todos los funcionarios y empleados públicos, de cualquier dependencia y categoría que ellos sean. Se exceptúan de esta contribución los sueldos menores de cien colones y el de aquellos empleados que contribuyan para la formación de fondos especiales de pensión. El déficit que resulte hasta completar la expresada suma de doscientos veinticinco mil colones anuales, lo suplirá el Tesoro Nacional.

Artículo 2.º—Todo pensionado de

berá, durante el último trimestre de cada año, presentar a la primera autoridad de su respectivo domicilio una solicitud para que reciba la información testimonial de 4 personas hábiles, vecinos honorables del lugar, de designación de dicha autoridad, que acrediten la identidad del agraciado, su estado de pobreza y la circunstancia de carecer de parientes acaudalados que le deban alimento. A cada información deberá acompañarse una certificación del Registro de la Propiedad en que conste que el pensionado carece de bienes inscritos, o que teniendo los se hallan gravados con fuertes hipotecas o representan un valor escaso. Esta documentación, así completa, será presentada a la Secretaría de Hacienda para que en vista de ella resuelva el Poder Ejecutivo si debe o no continuar el interesado figurando en el libro de inscripciones de los pensionados nacionales. La información y certificación se extenderán en papel común, libre de todo derecho fiscal, pero bajo ningún concepto se admitirán después del 31 de diciembre de cada año; y el interesado que dejare de presentar la suya oportunamente, perderá el derecho a su pensión durante el año siguiente al que haya omitido llenar las prescripciones de esta ley.

Gran Hotel PENSION ITALIANA
El restaurant más apetecido por la gente de buen gusto
SERVICIO PARA BANQUETES
COMIDA - CONCIERTO JUEVES Y DOMINGO
CUARTOS LUJOSAMENTE AMUEBLADOS

El Propietario, F. VALLINI

LA COPA BLANCA
CARTAGO
Departamento de Ferreteria

HIERRO techo 28 G 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Piatinas varios gruesos, lentes para carreta, ejes y bocinas para carreta, tornillos con tuercas, variedad de tamaños y clases—Hierro para forro de casas, roca y ladrillo.
ACERO en barras, carbón Cook, hierro liso negro y galvanizado.
VIDRIOS, cerraduras y llaves «Yale» Gran variedad de artículos de ferreteria. Escobas para patio, cuchillos, machetes y paños.
CERMINO, «Aisena»; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros que alto y tan bajo, Muebles de Sarchi sillas, etc Pinturas Alabastine, etc.
CATRES Americanos, grandes y pequeños, Felpudos, Mangueras, alambres
TARROS para leche de 40 litros, Hierro enlezado, Fiambreras
ABARROTES en general, Material de barro Belgia para cocinas.
GRAN FABRICA de café molida y fabricación de fideos.



Casa establecida en 1893
TELEFONO N^o 11
Rivera & Cía.

LECTURA AMENA
ACABAMOS DE RECIBIR un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros
Precios económicos
LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
San José, C. R. Teléfono No. 40

CANOSSA Hnos.
Han recibido una nueva remesa del famoso "CHIANTI FASSATI" y que venden a **¢ 28.00** caja de 12 litros y **¢ 31.00** a de 24 medios litros

REFRESCOS TRAUBE CERVEZA

Correspondencias de todo el País

Informaciones exclusivas para el "Correo Nacional"

De Turrialba

Solemne funeral

El martes 11 del corriente tuvo lugar un solemne funeral en esta Parroquia, en sufragio del alma de don Jesús María Núñez, en conmemoración de su aniversario. Hubo buena concurrencia, lo que demuestra las numerosas amistades de que gozaba el Sr. Muñoz.

Distinguidos visitantes

Tuvimos el honor de saludar en ésta el miércoles 12 de este mes, al señor Rector del Seminario, Presb. Ollemüller y al muy Ilustre señor Canónigo Presb. don Rafael Camacho, quienes vinieron a encontrar en esta ciudad al Ilustrísimo señor Obispo de Aisjue a, Monseñor Monestel, y al Presbítero doctor don Carlos Meneses, procedentes de Roma.

Visitas del médico

El señor médico del pueblo de Jiménez, encargado de la medicatura de este cantón, nos hizo ya la primera visita, y prometió continuar visitándonos todos los miércoles de cada semana, regresando los jueves, y los sábados para regresar los domingos. De manera que ya quedará el servicio médico establecido en esa forma, de lo que deben tomar nota los interesados.

Movimiento telegráfico

Es verdaderamente digno de toda atención el movimiento de nuestra oficina telegráfica, que a juzgar por los datos oficiales es una de las más importantes de la República. Veamos los datos relativos a la entrada durante el mes de mayo de este año: Oficina Central de San José, @ 4,056.60 La central de Puntarenas, @ 1,907.87 La Central de Limón, @ 1,306.45 Oficina de Turrialba, @ 591.55. Central de Cartago, @ 518.00 Central de Alajuela, @ 462.00. Central de Heredia, @ 322.70, y Central de Guanacaste, @ 303.00. De modo que la Oficina de Turrialba quedó en el cuarto lugar. Ya es tiempo de que en las alturas se considere este asunto, y se le asigne a los empleados un sueldo como su trabajo lo merece, es decir, igual que a los telegrafistas de oficina de cabecera de Provincia. Por otra parte, el Gobierno debe dictar las medidas del caso para dar comienzo al nuevo Palacio Municipal a donde se instalará la Oficina de Correos y Telégrafos, por ser demasiado estrecho el local donde están actualmente.

Servicio de Correo

Desde que se estableció el servicio del tren que llega a ésta a las nueve y cuarenta minutos, se hizo una solicitud firmada por muchos vecinos para que el servicio de correos se hiciera en este tren, por la comodidad de poder contestar correspondencia urgente el mismo día, que muy bien puede hacerse; las oficinas públicas que cierran hasta las once horas, les queda el tiempo necesario para contestar cualquier nota el mismo día. Suplicamos al señor Director de Correos, tomar en cuenta esta petición y resolverla favorable ya que redundaría en provecho de la buena marcha y administración del Correo.

Niños en la estación

Con frecuencia hemos visto que han sido conducidos a la Jefatura Política algunos niños, por andar vagando en los alrededores de la estación a las horas de llegada de trenes. No es posible esperar que la escasa policía, pueda atender con la constancia que el caso requiere, la vigilancia de este lugar, y por consiguiente es a los Padres de Familia a quienes corresponden evitarles a sus hijos esta clase de visitas tan peligrosas, si tienen verdadero amor por ellos, evitándoles una posible desgracia, y no atenerse a que sólo la policía tenga esto a su cuidado.

Corresponsal.

De Paraíso

De plácemes están unos cuantos vecinos del Cantón por haber sido favorecidos con el premio gordo en el sorteo del 9 de los corrientes. A la vista de los codiciados papeles monedados saltan de gozo y forman los más halagüeños planes: uno sueña con una casita bien acondicionada y mejor amueblada, donde ya no sentirá la pesadilla que acorcha a los que habitan casa ajena; otro se imagina ser propietario de unas cuantas hectáreas de fértil terreno, cuyas ganancias ingresarán íntegras a sus bolsillos; quien pagó ya onerosas deudas que anteriormente le quitaban más de la mitad del reparador sueño; quién se goza de antemano viendo cubiertos a sus hijos, no con asquerosos andrajos, sino con decentes y hasta lujosos vestidos. Los afortunados son: Eufelido Mesa, Venancio Chavarría, Ezequiel Brenes, Jorge Sandoval, Arsenio Ramírez, Tomás Madrid, José Granados y Francisco Arce Navarro. Entre éstos, casi todos, según la expresión vulgar, merecen el oportuno auxilio de lo alto, ya que de ahí nos llegan todos los bienes, aunque los incrédulos lo atribuyen a la casualidad. La esposa de uno de los afortunados publica a los cuatro vientos el favor que le hizo Gregorio Señor Nazareno, en señal de gratitud; si los otros tienen fe han de confesar también que tanta gracia la deben únicamente a la Divina Providencia.

En ningún tiempo cae mal el dinero, pero menos ahora en que los frijoles están por las nubes y en que el maíz tiene precio prohibitivo.

Los Filarmónicos alegres

El cuerpo de filarmónicos están que no caben en sí de gozo, por el decreto No 100 del Poder Legislativo, debidamente sancionado por el Ejecutivo, cual aparece en *La Gaceta* del último jueves, y están llenos de gratitud hacia todos los que han contribuido al logro de esa buena suma

Corresponsal

De Moravia

Sensible fallecimiento

Agosto 14 1925.

Dejó de existir en ésta la niña Arabela Escalante que murió a la temprana edad de 14 años el 13 del corriente.

Es notoria la gran simpatía de que gozaba Chabelita, como cariñosamente la llamábamos, pues no bien se supo su muerte cuando la casa fué invadida por gran número de personas y amiguitas que apreciaban a la tan bella como buena niña.

El entierro se verificó hoy, a las 9 horas con numeroso acompañamiento entre los que se contaban los alumnos y maestras de la Escuela mixta de la que era alumna distinguida. El Sr. Director de la Escuela pronunció una bella y sentida oración fúnebre. Numerosas coronas en las que pudimos anotar el Personal Docente, Cuarto y Quinto grado, Cruz Roja de Moravia, familia Murillo, Unión Deportiva de Moravia.

Reciban los testimonios del más sincero pesar las Sras. Lourdes, Doriceta, y Belisa Huertas, y el Sr. Victoriano Huertas.

Corresponsal

De Oreamuno

El joven empresario don Arturo Echanti tiene el proyecto de construir una nueva planta eléctrica, que abastecerá de luz a la población de San Rafael y otros lugares vecinos. La iniciativa del joven Echanti ha sido muy bien acogida por los rafaletinos.

Don Maximino Granado, pondrá dentro de pocos días un nuevo servicio de camiones a la disposición del público.

Nuestras felicitaciones para el nuevo empresario, y que el público sepa corresponder a su esfuerzo.

Los maestros y los oyentes de la Escuela de Adultos, preparan un paseo a la Escuela Normal de Heredia.

Corresponsal

Santiago de Puriscal

NOTAS DE DUELO

Muy sentido ha sido en esta ciudad el fallecimiento de don Nicolás Saborio Barquero, quien murió el día 12 del corriente mes.

Fué un señor muy correcto, respetuoso y de espíritu religioso. Supo educar muy bien a sus hijos, que hoy quedan huérfanos y desamparados.

El día 12 del presente, a las 12 a. m. el cadáver fué conducido al cementerio de esta ciudad, en medio de un acompañamiento numeroso.

Damos nuestro más sentido pésame a sus apreciables hijos don Juan Saborio y señora esposa, don Pedro Saborio y señora esposa, don Guillermo baborio, don Carlos Saborio, don Ricardo Saborio, y señoritas Pacífica Saborio, Emilia Saborio y demás deudos.

—El 10 de agosto dejó de existir la apreciable señora doña Rafaela Mora es de Zúñiga, víctima de una cruel enfermedad. Fué un modelo de virtudes, que supo captarse las simpatías de quienes la trataron.

Nuestro más sincero condolencia a su apreciable esposo don Manuel Zúñiga y su sobrina señorita Francisca Calderón, y su sobrino político don Daniel Calderón.

Corresponsal

Más de 35,000 frascos

Vendidos en el año que acaba de terminar

¿Por qué?

Porque el Linimento Krup Zúñiga lo usan para todo DO LOR.

De Cabeza de Muelas de Cara de Cerebro de Cintura de Espalda de Piernas de Dislocaciones etc. etc. etc.

Donde hay Linimento Krup no hay dolor.

Botica Tropical y todas las farmacias

Un presupuesto de Sta. Ana en tramitación

El gobernador provincial recibió el plan de gastos y entradas de la Municipalidad de Santa Ana para el año que sigue y le dió el pase de ley para que la parte legal sea revisada por el Inspector de Municipalidades.

Recordamos a los consejos del resto de la república que ya es hora que presenten estos trabajos similares pues de lo contrario se aglomerarán y pueden sufrir retrasos en los meses finales del año.

La Cruz Roja Costarricense y su representante en Roma

El Cav. Uff. don Ernesto Coari Vaselli, Representante de la Cruz Roja Costarricense en Roma, habiendo sido en días pasados elevado el título de Comendador de Motu Proprio de S. M. el Rey de Italia, y felicitado luego por ese ascenso honorífico por la Cruz Roja Costarricense, en contestación al Sr. Coaire, ha dirigido a la referida Cruz Roja la siguiente simpática nota, que hemos obtenido con sumo agrado para darle publicidad:

Roma, 18 de julio de 1925. Sr. Secretario de la Cruz Roja Costarricense,

Muy señor mío:

En mi poder su atenta del día 19 de junio de este año, felicitándome por una nueva distinción que he recibido recientemente de S. Majestad el Rey de Italia.

Puede Ud. Sr. secretario, asegurar a la Cruz Roja Costarricense, que tengo el placer y la honra de representar aquí en Roma, que su felicitación me ha llenado de inmensa alegría, y no tengo palabras con que manifestarle mis más sinceros agradecimientos.

Por todo lo que puedo servirle, tanto a la Cruz Roja como a cualquier costarricense que pase por Roma, estaré siempre a sus gratas órdenes.

Costa Rica toda, esa joven y bella República de que tanto me habló mi primo don A. Iriarte Arié en su última estadía en Roma, tiene en mi un admirador y un servidor leal y sincero.

Con la expresión de mi simpatía, soy de Ud. S. S.

COMM. E. COARI

Si Ud. quiere comer bien
y vivir con confort.
hágase cliente de
LA PENSION MODERNA
Nuestros precios no
tienen competencia
SITUADA 100 VRS. AL SUR DE EL COMETA

Inauguración de la nueva Necrópolis de Madrid

El 18 de enero tuvo lugar el acto de la bendición de la nueva Necrópolis de Madrid, al que asistieron sus majestades los Reyes, el Alcalde, señor conde de Vallellano, la señora viscondesa de de Llanteno y otras personalidades.

El acto fué tan sencillo como solemne.

El señor Obispo de Madrid-Alcalá revestido de pontifical, después de rezar las preces de ritual, bendijo el nuevo cementerio.

Una vez terminada la ceremonia, los Reyes, acompañados por el Alcalde, el arquitecto de las obras y el delegado de cementerios, señor Carnicer, recorrieron la Necrópolis, contemplando desde la meseta superior los diversos aspectos de la gran obra.

La nueva Necrópolis se halla situada al Este de Madrid, en el término de Vicálvaro.

Según la Memoria que se hizo al formularse el proyecto, el concepto de los autores de él era el de que en la Necrópolis predominara la significación religiosa, con la que se pensaba tener en cuenta los sentimientos del país y hasta las leyes. Por ello, la planta del proyecto ha adoptado la forma de la cruz latina.

La capilla—dice la Memoria es sin duda, uno de los edificios cuya situación es susceptible de apreciaciones distintas. El punto culminante y central de la Necrópolis y la entrada a ésta son los dos sitios que más se prestan a su implantación; pero se decidió colocarla a la entrada, para evitar el inconveniente de tener que atravesar con los cadáveres la mitad del cementerio antes de llegar a ella.

Antes de la capilla a la entrada precisamente de la Necrópolis y

dando su fachada a las calles exteriores que la rodean y a la glorieta proyectada en el ángulo, hállanse las viviendas del personal a quien se confía la dirección y custodia de cementerio, archivo, despachos y piezas de registro.

Entre estas construcciones y la capilla, a los lados del patio que existe delante de aquella, se proyectaron el depósito general y los particulares, el judicial y el almacén de utensilios. En todos ellos se han evitado los patios, para que no se detenga en ellos el aire, y se han dispuesto tres fachadas, para la más completa ventilación.

En el depósito judicial, según el proyecto, se pueden exponer hasta ocho cadáveres, que el público examinará a través de unos bastidores de cristal. Las mesas de este depósito tienen una disposición especial, hallándose más altas las de la segunda fila, a fin de que se distinguan perfectamente los rostros. Inmediata al depósito referido está la sala de autopsias judiciales. Se proyectó también una sepultura para hombres célebres. En el proyecto se fijaron cuatro clases de sepulturas.

El número total de sepulturas que es capaz la Necrópolis es de 81.638, con capacidad para 88,500 cadáveres, contando con enterramientos perpetuos y temporales. La duración probable de la Necrópolis, considerándola sólo como apta para enterramientos perpetuos, era en este segundo estudio, de cincuenta años; pero teniendo en cuenta que pudiera extenderse la temporalidad a todas las clases, alcanzaba la duración a ochenta años.

Lo que ha costado la Necrópolis se aproxima a 14 millones de pesetas.

Viene de la primera página

Exito de la unión franco-española en Africa

Fez, 16.—Las noticias que se han recibido aquí, anuncian que la unión de las fuerzas españolas y francesas ha tenido por resultado que muchas de las fuerzas de Abd-El-Krim le abandonen en gran número, de modo que para la ofensiva que tendrá lugar a fines del mes, sus fuerzas serán muy limitadas. Continúan llegando refuerzos para las tropas francesas.

Propósito de nuevas negociaciones belgas

Washington, 17. El Gobierno belga notificó que tendrán lugar nuevas negociaciones para rehusar la petición de los Estados Unidos, que quieren que Bélgica reduzca las expensas militares en 15 millones anualmente para pagar los intereses de la deuda a los americanos. Sin embargo hay esperanza de que se modifiquen los términos de las negociaciones, y en esto tomará la iniciativa el mismo Presidente Coolidge, para que se lluege a un acuerdo para la refundición de la deuda belga de 480.000.000 de dólares. Extraoficialmente se dice que el Presidente Coolidge quiere moderar las proposiciones, de tal manera que la deuda principal sea pagada enteramente y pa-

ra el pago de intereses se darían ciertas facilidades. Es probable que otras naciones, entre las cuales Francia e Italia se acogerán al mismo favor.

La temperatura en Nueva York

New York, 17.—La temperatura máxima de New York ha sido de 86 y la mínima de 68 grados.

Nueva tentativa de atravesar el Canal de la Mancha

París, 17.—Gertrudis Erle ha terminado sus preparativos para hacer la travesía a nado del Canal de la Mancha. Posiblemente se lance a la empresa, el martes próximo.

Llega a Francia el Emir Feisal

París, 17.—El Emir Feisal de Bagdad llegó a Marsella.

Viene de la quinta página

Stop; Rodó, tercera B; Carbo ni, L. F.; Peña, C. F. y Masís, R. F.

La mayor parte del público limonense, exceptuando la mayor parte de los de color, ha bían apostado a favor del San José, pero al terminar del cuarto inning un grave incidente se promovió dando los umpires por terminado el juego, debido a la constante alegadería de los limonenses.

Actuaron como jueces en alternativa, Skipton y Nicolás López, como apuntador, Juan F. Umaña.

Table with 5 columns: Innings (1-5), Limonense, and Josefino. Scores: Limonense 0-1-3-0-4, Josefino 1-3-2-6.

Los josefinos llegaron ayer en el tren ordinario de las 17.

Foot-Ball

El juego de primeras divisiones entre el Club Sport La Libertad y el Juventud Deportiva Alajuelense, no se efectuó por no haberse presentado ni el árbitro señalado, ni don Manolo Rodríguez, capitán de La Libertad.

SEGUNDAS DIVISIONES

Alajuelense Buena Vista El Alajuelense, venció en este encuentro por seis tantos contra 1.

El dominio fué total desde el principio.

Libertad Progreso

La Libertad con gran esfuerzo venció en este encuentro con un score de dos contra uno.

Costa Rica-Herediano

Por dos tantos con uno en su contra venció el "Herediano" en este encuentro.

Matches de foot ball en Limón A las 11 y 30 horas del domingo jugaron en Limón el team "Siquirres" contra "Barcelona" F. C., el primero de Siquirres y el segundo de Limón.

Salió vencedor el "Barcelona" con 3 tantos contra 1.

A las 4 1/2 de la tarde jugaron el Club Sport "Turrialba" y "Sociedad Gimnastica Limonense".

Venció Turrialba por tres tantos contra 1.

La Compañía de Opera Graziani estuvo anoche en Cartago

Para representar El Trovador se trasladó anoche a Cartago la Compañía Graziani. Con esa obra obtuvo en esta capital un señalado éxito y mucho se distinguió el tenor De Angelis, quien hizo una verdadera creación de su papel.

Posiblemente se dé en la vieja metrópoli otra representación, pues la de anoche gustó muchísimo.

El viaje se hizo en tren rápido, regresando los actores pasada la media noche.

Advertisement for mercadería a Europa o EE. UU. by Alfonso Altschul in San José.

Advertisement for comercio by Carmelu Bianco, located in Cartago, with details about a deposit.

La catástrofe en Cartago

El sábado como a las 2 de la tarde comenzó a soplar un fuerte viento de reción NE, SO, cada vez ib en aumento, tomando considerables porciones. Hubo gran alarma entre los vecinos y algunas casas de comercio cerraron sus establecimientos. Daños de consideración no se registraron en esta ciudad: en el Parque Central arrancó algunas ramas y falseó la casa en donde estuvo la lechería de doña Lola v. de Jiménez. Un vecino de San Rafael nos dice que allí desprendió una rama de uno de los árboles que están cocados en la paza de la villa. En la parte Norte vció maizales, especialmente del lado de la Banderilla. En el distrito de San Nicolás volcó un poste del telégrafo y del lado de La Lima hizo daño en las sementeras.

Fuó muy de lamentar el accidente que ocurrió a don José Mº Robles, quien se encontraba subido al techo de su casa a la hora del fenómeno de que damos cuenta.—El señor Robles fué derribado por el viento y sufrió golpes que le dejaron en estado de insensibilidad.

Afortunadamente reaccionó pronto y volvió la tranquilidad a la familia Robles.

Conversando con un observador nos decía que desde que de un modo inconsulto se viene tirando las montañas que resguardan el valle de Cartago los vientos soplan con mayor velocidad ocasionando grandes perjuicios a la agriculura.—Deseable sería que ya que año con año se celebra la Fiesta del Arbol sin ninguna finalidad efectiva, que las escuelas auxiliadas por las Juntas de Educación por los municipios y por los vecinos se diesen a la noble tarea de repoblar los bosques así no solo ganaría la agriculura sino que todos seríamos inmensamente beneficiados, pues no seríamos asustados ni dañificados a consecuencia de dichos vientos.

En Cartago se desploma una pared. Afortunadamente no hubo desgracias que lamentar

En la casa propiedad de doña Lela Castro v. de Jiménez, que ocupó la antigua lechería de don Francisco Jiménez, el sábado a las 5 de la tarde, cayó un lienzo de pared de unas 20 varas de longitud, produciendo gran estruendo y la consiguiente alarma. El vecindario todo se echó a la calle, unos creyendo que se trataba de un fuerte ténbor y otros de una explosión. Inmediatamente se constituyeron los vecinos en el lugar del suceso, con el objeto de saber si había alguna desgracia que lamentar, pues la propiedad contigua a la casa, que es un solar abierto, se ha convertido en plazoleta a donde los niños de la vecindad van a jugar todos los días. Afortunadamente no ocurrió ningún percance de lo que nos alegramos: ojalá se tenga más empeño en cumplir la orden municipal que obliga a cerrar los solares.

La pared en alusión estaba muy mala y ya se había encargado al competente constructor don Elías Bonilla que hiciera su reconstrucción.

Este trabajo ya se había comenzado pero el huracán de temprano falsó la horconadura de la pared la cual no resistió más, el peso del bahareque.

El viaje de los diputados a Puntarenas

El sábado a las seis y media de la mañana salieron de esta capital para Puntarenas, en tren expreso, los diputados León y Claudio Céspedes, Máximo Chavez, Hermidas Araya, Samuel González, Pablo M. Rodríguez, Moisés Aguilar y Leonidas Rojas.

Con ellos iban el Administrador del Ferrocarril don José Cabezas, el Gobernador de Alajuela, don Eloy Rodríguez, don Felix Ortiz, don Aquiles Espinal y don Raúl Guzmán.

El objeto de la excursión es conocer el estado de la vía, que encontraron muy mejorada, debido a actividad del Sr. Cabezas, y darse cuenta de las reformas que precisa efectuar, y que se llevarán a cabo si se logra firmar un empréstito en el extranjero.

Los diputados estuvieron en Esparta y en San Jerónimo. En este último lugar pudieron apreciar lo adelantado que van los trabajos del puente que allí se construye que habilitará terrenos fércos de aquella región. Para la conclusión de esa obra el Congreso acaba de votar la suma de 18 mil colones.

Se fue invitado a los excursionistas el sitio en donde según los ingenieros de Canal Zone deberá colocarse el puente de hierro, que salvará el río Banadía.

Anteayer a las doce del día retornaron los diputados a San José.

SOCIALES

RESIDENCIA

Don Victor Lizano y su estimable familia, han trasladado su residencia 50 varas al Este de la pulpería El Mar.

SERENATA

Con motivo de haber sido el sábado pasado el día de San Napoleón, un grupo de amistades obsequió con una serenata al señor Ministro de Educación Pública, don Napoleón Quesada, en su casa de habitación. Ejecutó el programa musical la orquesta de don Crisanto Murillo, habiendo sido muy apañado por la numerosa concurrencia a lll reunida.

La familia Quesada obsequió a los amigos que la visitaron.

TRASLADO

El Lic. don Ricardo Fournier y su señora esposa doña María G. de Fournier, han trasladado su domicilio 50 varas al Norte del Labe into, sobre la calle 3ª Sur.

OPERACION

El viernes próximo le será practicada una delicada operación a la señora doña Carmen María de Caldera. Operarán los doctores Oscar Martínez N. y Moreno Cañas. Deseamos un feliz resultado y pronta mejoría.

JULIETA CORONADO

El domingo pasado fué presentada a la Pija Bautismal en el templo La Divina, la niñita de don Mariano Coronado h. y su señora esposa doña María Ingalis de Coronado, recbiendo el nombre de Julieta.

Fueron padrinos don Mariano Coronado y doña Amelia O. de García.

Deseamos para Julieta mucha ventura, y felicitamos a sus padres.

VIAJEROS

Salieron ayer para Alajue en vía de salud doña Cristina de Sanabria y su hija la señorita Florida.

—Procedente de Bluefields, Nicaragua se encuentra en esta de paseo el culto abogado nicaragüense D. Domingo Castillo. El Lic. Castillo es Magistrado de la Corte de Bluefields.

—De Santo Domingo se encuentra en esta ciudad la señorita Lina González.

—En San Joaquín de Flores pasa temporada la señorita María Ramírez A.

—Para Sacra Familia salió don Santiago Hoffmann.

—Regresó de Venezuela el joven don José González.

REGRESO DEL SEÑOR PRESIDENTE DE LA CORTE

Se ha tenido noticia del embarque en New York, de regreso para Costa Rica del señor Presidente de la Corta don Nicolás Orejón y su señora esposa.

El señor Oreamuno marchó con su señora a los Estados Unidos hace varios meses, para ser sometido a una delicada operación que le ha devuelto la salud, y le permite regresar ahora al lado de los suyos.

El «Correo Nacional» se anticipa a presentarles su atento saludo de bienvenida.

COMIDA DE DESPEDIDA

En la Pensión Italiana le fué obsequiada el sábado pasado una comida al joven don Carlos Céspedes, por un grupo de sus amigos, con motivo de su próximo viaje.

El joven Céspedes saldrá del país a fines de la presente semana, con rumbo a Europa, en donde ingresará en una Universidad, para hacer sus estudios de Medicina.

A las 10 horas se sentaron a la mesa, además del joven festejado los siguientes amigos: Rafael Hine h., Roberto Gurdán, José Gargollo F., Gonzalo Dóbles, Rafael Ortiz, Oscar Morales, José Luis Castro, Ricardo Pacheco, Jorge Cubero y Guillermo Calvo.

NACIMIENTO

El hogar de don Alfonso Drexler y doña María Meza de Drexler está de plácemes con el nacimiento de una niña que fué bautizada ayer en la Iglesia de la Soledad, imponiéndole el nombre de María Cristina. Nuestras felicitaciones a los venturosos padres.

MOVIMIENTO DIARIO

Agosto 18 Martes

Santa Elena, emperatriz; Santos Floro, Lauro v Agapito, mártires; Santa Clara, virgen.

PASAPÓRTE

Laura López Díaz, para Nueva York.
Vilberto García, para Nicaragua.
Victor Sánchez, para Panamá.
Nathaniel G Hill, para Panamá.
Nariethe Sautini, para Cuba.
Samuel Fr edman, para Bocas del Toro.

Danilo Guillermo, de Benigno V Lobos y Francisca Gonzalez.
Mario Fernando, de José Chaves y Sofía Castillo.
Fernando, de Eugenio Boulanger y Eriñda Rojas.
Haydée Agtavia.

DEFUNCIONES

Alfredo Georg Boehlen, para Europa.
NACIMIENTOS
María T., de Ramón Monge y María Aguilar.
María E. Badilla.
José Bejarano.
Bianca, de Arcadio Oviedo y Nelly Araya.
Carmeh, de Miguel Trejos y Alice Callejas.
María Barbosa.
María, de Isaias Castro y Avelina Rojas.

Pedro Chacón, 73 años, San José.
Carlos R. Villalobos, 1 año, San José.
Herman Otón Delgado, 9 años, San José.
María del C. Castro, 1 día, San José.
María Castillo, 50 años, San José.
Moisés Aguilar, 30 años, Puntarenas.
Custodia Zúñiga, 27 años, Desamparados.
Innomiada Saldana, San José.

El contrato de teléfonos en el Congreso

Durante toda la reunión de ayer el Congreso conoció de la renovación del contrato de teléfonos de la Empresa Felipe J. Alvarado.

El ambiente que reina en la Cámara cesasuntará ocasión a largos debates.

Niña que sufre quemaduras En Alajuela fué víctima de serias quemaduras al declararse un principio de incendio la menor Ermelinda Ramírez, hija de doña Otilia de Ramírez, de cuatro años y medio de edad. Su estado de salud es bastante grave, se hizo necesario el traslado de la pequeña a San José. Ingresó al Hospital de San Juan de Dios.

Zarpe del Acajutla

Puntarenas, agosto 17.—Ayer a las 13 hs zarpó para Cristobal, C. Z., el vapor inglés "Acjutla", con 54 tripulantes. Capitán, E. Kite y despachado por F. J. Alvarado Co. Carga: 3 cajas aparatos eléctricos con 206 kilos, para Balboa. Dos cajas baterías con 96 kilos, para Guayaquil. Sin pasajeros ni correo.

Advertisement for Pomada Lassar for ulcers and skin conditions.